

グリーンリーフ



令和5年5月発行 第40号

写真：中庭にて永年勤続表彰の記念撮影

障害者支援施設 大瀬戸厚生園
瀬戸広域デイサービスセンター
グループホームさくら

障害者支援施設 光明園
広域障害者生活支援センター 光明園
共同生活援助施設 鹿追の里（長崎市）

〒857-2303

長崎県西海市大瀬戸町瀬戸西濱郷 1603-12

T E L 0959-23-3030

F A X 0959-23-3263

<https://ryokuyokai.jp/>



Instagram

新年度あいさつ

施設長 杠葉竹明

新緑の候、皆様におかれましては益々御健勝のこととお慶び申し上げます。日頃から当法人の運営にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。

さて、新型コロナウイルス感染症は落ち着きを見せつつあり、マスク着用の考え方ははじめ、各種感染対策が緩和の方向で進んでいるところ、当法人におきましても、利用者様とご家族との対面での面会を再開するなど、少しずつではありますが制限緩和を行っています。

令和四年度を顧みますと、コロナ感染症として、十一月に大瀬戸厚生園、本年一月にグループホームさくら、二月には鹿追の里において感染陽性者が出ましたが、利用者様、関係機関のご協力やスタッフの努力により、集団感染（クラスター）にはならず収束することが出来ました。改めてこの場をお借りしまして、厚くお礼を申し上げます。

今回の感染症の対応を教訓として、事業継続計画（BCP）に反映させてまいります。

また、令和三年度に引き続き、働きやすい職場環境の整備と利用者様の高齢化を見据えた設備の改修などを継続して行いました。

その一つが入浴設備の増設で、令和五年二月に完成し、現在本格運用しています。機械浴を導入したことにより、利用者様からは、浴室が明るく、ジャグジー機能付きでリラックスできると好評のほか、スタッフからは「利用者様をスムーズに浴槽に入れることができ、身体への負担軽減や作業効率が良くなった」との声が聞かれています。

その他、井水ろ過装置の導入により災害時の飲用水の確保及び利用者様の快適性が向上したのをはじめ、ナースコールの更新によりPHSとの連動が可能となり、スタッフの動線の効率化と利用者様への対応時間の短縮化を実現することが出来ました。

引き続き、介護ソフトの導入を行いパソコンとタブレット端末を併用した記録作業の効率化などを図ってまいります。

新年度に入り、実に六年振りに新卒者二人を迎えました。この嬉しい出来事に元気を貰い、法人が気分を一新し、利用者様や高齢者の方々も共生できる社会づくりに貢献できる社会福祉法人を目指し、職員一同日々研鑽を重ね、地域の皆様が安心して利用できる福祉の拠点づくりに前向きに取り組んでまいります。

引き続きご理解、ご協力の程をよろしくお願いいたします。

新浴室の運用を開始しました



ペティタブ



シャトル



浴室



シャトル分離時



脱衣室



シャトル入浴時

厚生園・光明園では、四月一〇日より新浴室の運用を開始しております。
座ったまま入浴できるシャトル、横になったまま入浴できるペティタブでの入浴が中心となります。
いずれの浴槽も以前の入浴スタイルの様に何度も移乗や移動を行う必要がない為、利用者様、スタッフ双方への負担が少なくなりました。
新しい浴室になり、利用者様方も入浴を楽しみにされているようです。
シャトルにはジャグジー機能も付いており、利用者様方からは「気持ちいい」「体がよく温まる」と好評です。
まだスタッフが慣れない部分もあり手間取る場面もありますが、利用者様方に入浴時間を楽しんで頂けるよう工夫し、活用していきたいと思っております。

厚生園・光明園

「さくら祭り」



なかなかビンゴになりません…。



ビンゴ～！



職員催しの「足つば押し相撲」



カラオケコーナー



カラオケ喫茶は今年も盛況でした



喫茶コーナー

花の盛りも過ぎ、初夏の気配が漂う季節となりました。皆様いかがお過ごしでしょうか。去る四月一日、大瀬戸厚生園・光明園ではさくら祭りを開催しました。

桜が華やぐ中、天候にも恵まれ、暖かな日差しを感じながら利用者の皆様と花見を楽しむこともできました。

午前中はビンゴ大会、午後には職員の出し物とカラオケ喫茶を実施しました。

ビンゴ大会では、日用品を中心とした景品を用意し、ビンゴ順で景品を手に入れた利用者様に喜んで頂けました。

カラオケ喫茶は昨年も好評でしたが、本年も飛び入り参加して頂いた利用者様方が多数おられ、盛況となりました。皆さんご自慢の歌声を披露されて、楽しまれているようでした。

新型コロナウイルスも昨年に比べるとかなり落ち着いてまいりましたが、引き続き感染症対策を徹底し、スタッフ一同頑張っております。今後とも皆様方のご理解とご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

デイサービス

さくらまつり



レーンボウリング!



2023/04/01 11:23



2023/04/01 11:53



2023/04/01 13:40



カラオケ



2023/04/01 14:27



花見だよ！全員集合！



2023/04/01 14:52

ソメイヨシノの花も散り、新緑が目立ちはじめ
います。
さて、デイサービスでも、施設と同日の四月一日
(土)にさくら祭りを開催しました。
デイサービスでは、午前中に新種目となる、レー
ンボウリングを行い利用者の皆様は大変楽しまれ
ていました。
午後からは、カラオケ大会を行いました。皆様盛
り上がって楽しく過ごされていたようです。
昨年は暴風雨でしたが、当日は非常に天気も良
く、桜も満開でちょうど見ごろでした。みんな外
に出て花見を楽しみました。
また来年も利用者の皆様と楽しく行事ができる
よう心より願っております。

グループホームさくら

～さくら祭り～



4月1日(土)にさくら祭りが開催されました。

グループホームさくらでは、桜の木が見えるグラウンドの藤棚の下で、手作りの茶碗蒸しとお弁当を頂きながらお花見をしました。「外で食べるご飯は最高!」「気持ちがいいね♪」等の声が聞かれ、皆様喜ばれていました。

昼食後には、持参したスピーカーから流れる演歌を聴きながらゆっくりされたり、桜やチューリップ等季節の花々を眺めながらグラウンドを散歩されたりと、各々楽しまれていました。

当日は、天気も良く桜も満開で最高の1日となりました。



鹿追の里



鹿追の里では、四月五日に毎年恒例の野外活動で、長崎市にある『川原大池公園』へ花見に行きました。

当日は残念ながら小雨でしたが、屋根付きのバーベキュー場に行き、公園内の桜の花や新緑の景色を眺めながら、皆さんと会話を楽しみ、昼食は各々で選んだお弁当を美味しく頂きました。桜の花びらは半分ほど散っていましたが、散歩しながら写真を撮り、桜の木の見物をして過ごしました。

その後は、香焼く伊王島までのドライブコース。途中、香焼のチューリップ畑で下車、カラフルで様々な種類のチューリップを鑑賞し、利用者・スタッフ共に目の保養になりました。

伊王島の灯台では絶景を堪能し、島を一周して帰って来ました。

また、退院されたばかりで、四月にホームへ入居された利用者様は、久しぶりの外出とのことで、プロ野球や好きなカラオケの話など、皆さんと楽しそうに参加されました。

ほのぼの日記

ある生産活動の記録 第九回

桜の花が咲き、メジロが美味しい蜜を求める季節がきました。

春に採れる野菜は以外と少ないので、これから始まるのは夏野菜の育成準備になります。

昨年もご紹介しました、夏野菜の代表と言えるトマトやきゅうり、ナスやピーマン、ズッキーニなど、様々な野菜の育成を今年もチャレンジしようと思います。

これまでの経験上、さきほど紹介した夏野菜は、畑に直接種を植える「地植え」よりも、ポットに種を撒き、苗を作ってから畑に植えると成功率が高いので、現在はポットで苗作りの真っ最中です。

今年是比较的暖かい日が続いているので、苗の育成も順調に育つてほしいと想いを込めて、発芽を楽しみに待っています。

今回は成長した夏野菜の様子をお届けできればと思います。



編集後記

グリーンリーフ四〇号をお読みいただきありがとうございます。

新型コロナウイルスも以前に比べるとかなり落ち着いてきており、世間では脱マスクも進んでいるようですが、職務上、マスクを外しての生活というものは別の世界の話のように思えます。

施設では、感染者数の減少により、ご利用者ご家族ともに心待ちにされていた対面での面会制限を緩和することができました。

連日、多くのご家族から面会予約を頂き、我々スタッフとしても嬉しい気持ちでいっぱいです。長きにわたってのご協力に深く感謝申し上げます。

さて、編集担当の私はいえ、コロナ自粛の影響が根深く残っており、もともとの引きこもり体質にさらに磨きがかかってしまっていて、休みの日は一切外出せずに一日を終えてしまう事も少なくありません。

今年の夏は感染対策を講じ、外出の機会を増やそうかと考えております。

今回は九月発行予定です。皆様お楽しみに。